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Навстречу выборам Внимание: конкурс!
В прошлую субботу, 28 января, газета «Комсомоль

ская правда» организовала прямую телефонную линию с 
кандидатами в народные депутаты СССР, выдвинутыми 
от комсомола. Они в это время находились в Тольятти, 
встречались с рабочей молодежью ВАЗа. В назначенный 
час наш корреспондент вышел на связь с Тольятти.

ЧЬЕ ПОДВОРЬЕ ЛУЧШЕ?
НА ПРОВОДЕ -
ТОЛЬЯТТИ

— Добрый день! Молодеж
ная газета «На смену!». Мож
но пригласить к телефону кан
дидата в депутаты от нашей 
области Андрея Трубина!

— Его здесь нет. В Тольятти 
нас приехало 12 человек. Ос
тальные такими же небольши
ми группами разъехались по 
другим городам Союза. От
рабатываем, выверяем свои 
программы на встречах с мо
лодежью.

— Корреспондент газеты 
Сергей Нохрин. С кем я гово- 
рю!

— Максим Сотников, секре
тарь комитета ВЛКСМ МГУ, 
кандидат в народные депутаты 
СССР.

— Максим, хотелось бы за
дать тебе несколько вопро
сов.

— Слушаю.
— У наших представителей, 

приехавших с последнего пле
нума ЦК ВЛКСМ, в той или 
иной степени существует мне
ние о неполной демократич
ности порядка его проведе
ния. Что ты думаешь на этот 
счет!

— Да, не все кандидаты, 
выдвинутые от комсомольских 
организаций, получили воз
можность выступить.

На предыдущем, IV плену
ме ЦК ВЛКСМ были заслуша
ны все программы приехавших 
и отобраны 102 лучшие из них. 
Отсюда и два списка на пле
нуме. Один — всех кандидатов, 
выдвинутых от низовых органи
заций, второй — кандидатур, 
с «рекомендацией» ЦК. Но 
ведь это лишь только рекомен
дация.

— А не явилась ли эта ре
комендация в таком виде ди
рективой!

— В какой-то степени, воз
можно, да. Но заслушивать 
программы 206 человек, 
даже при самом ограни
ченном регламенте, это ужас
но долго. После первого же 
десятка выступающих внима
ние сидящих в зале резко па
дает. Однако из второго спи
ска, то есть из «нерекомендо- 
ванных» выступило более 20 
человек. А в конечном итоге 
двое из тех, кто рекомендо
вался к выдвижению, не про
шли. Так что если и можно го
ворить о какой-то «директив
ности», то с большим процен
том содержания демокра
тии.

— .Так все-таки!

— Центральный Комитет 
ВЛКСМ тоже остался не впол
не доволен такой системой 
выборов. Опыта нет. Вполне 
вероятно, что она не прижи
вется. Сейчас эти вопросы про
думываются в ЦК, ищутся но
вые, более приемлемые ва
рианты.

— Проект «Закона о моло
дежи» еще не напечатан в 
газетах, однако уже намечены 
сроки, когда будут подведены 
итоги его обсуждения — ко
нец февраля...

— Согласен, очень мало 
времени для серьезного изу
чения. Пока он дойдет до пер
вичек, пока его прочтут, об
думают, напишут отзывы... Для 
обсуждения и внесения попра
вок времени почти не остает
ся. Лично я думаю, что для 
такого мероприятия, каким яв
ляется обсуждение закона, 
любого закона, надо по край
ней мере месяца три-четыре, 
а то и полгода, после обнаро
дования проекта. Иначе об
суждение превращается в оче
редную формальность. Очень 
не хотелось бы, чтобы «Закон 
о молодежи» постигла такая 
участь.

— Недавно в телевизионной 
программе «Взгляд» один из 
приглашенных на передачу 
кандидатов в народные депу
таты от комсомола «заикнул
ся» об общей политической 
платформе «комсомольской 
фракции». Нельзя ли подроб
нее!

— Сейчас как раз идет ее 
отработка. Допустим, мы, при
ехавшие сюда, на ВАЗ, встре
чались с рабочей молодежью, 
со школьниками, с учащимися 
ПТУ, с воинами Советской Ар
мии. Конечно, эти встречи не 
прошли.-для нес бесследно. В 
наших программах появились 
поправки и дополнения. Ду
маю, что группы, побывавшие 
в других городах страны, при
едут тоже не с пустыми рука
ми. Ну, а генеральная линия 
представителей комсомола — 
консолидация молодежных 
сил, защита наших интересов. 
С нетерпением ожидаем ито
гов выборов по территориаль
ным и национально-террито
риальным округам. Очень 
хочется, чтобы как можно 
больше молодежи было вы
двинуто народом.

Задавал вопросы и запи
сывал ответы С. НОХРИН.

Осенью прошлого года до
велось побывать в совхозе 
«Прогресс», что в Режев- 
ском районе. Па одной из 
улиц деревни Арамашково; 
в ряду почерневших от вре
мени домов, порадовали меня 
три новые усадьбы. Простор
ные дома с большими, на го
родской манер окнами, на
дворные постройки, сад, ого
род, обнесенные добротным 
забором. Видно было, что 
сделано все по-хозяйски, с 
любовью. Строительные ор
ганизации и заезжие строй- 
бригады таким усердием не 
отличаются.

Деревенский самострой 
давно уже не в чести, поэто
му не утерпел, постучался в 
крайний дом, захотелось уз
нать, что за хозяева в нем 
живут. Елена Латникова ока
залась хозяйкой гостеприим
ной, дом показала, рассказа
ла, как строились и как ве
дут хозяйство теперь. Муж 
ее — Александр — в апре
ле 1988 года был избран 
директором совхоза «Про
гресс», а свой дом начали 
строить еще в 1986 году. 
Кроме их семьи решили стро
иться еще братья Николай и 
Юрий Чушевы, работающие 
в стройцехе совхоза. Сами 
валили лес, пилили брус, 
поднимали стены. Дело шло 
споро, вся родня помогала. 
Строительство закончили за 
полтора года, и обошелся но
вый трехкомнатный дом; не 
так уж дорого, даже ссуду в 
банке брать не пришлось. В 
хозяйстве у Латниковых ко
рова, поросята.

Порадовался я тогда за мо
лодую семью, пожелал благо
получия и счастья в новом 
доме, с тем и уехал.

А вспомнилась мне та 
встреча в связи вот с чем. 
16 января 1989 года бюро 
обкома ВЛКСМ и областного 
правления Союза потреби
тельских обществ приняли 
совместное постановление 
«Об участии во Всесоюзном 
конкурсе на лучшее подво
рье молодой семьи». Вот и 
подумалось, а почему бы не 
предложить семье Латнико
вых и другим молодым семь
ям, имеющим свое личное 
подсобное хозяйство, принять 
участие в этом конкурсе.. Де
ло, похоже, стоящее.

Конкурс будет проводить
ся ежегодно в течение 1989- 
90 годов. Цель его, я думаю, 
всем понятна: максимальное 
использование личных под
собных хозяйств молодых се
мей для увеличения продо
вольственного потенциала 
страны. Однако конкурс пре
дусматривает не только «иг
ру в одни ворота», предпола
гается, что он должен прив
лечь внимание советских, хо
зяйственных органов, комсо
мольских организаций к про
блемам личных подсобных 
хозяйств молодых семей, за
интересовать их в решении 
вопросов обеспечения участ
ников конкурса строительны
ми материалами, средствами 
малой механизации, молод
няком скота и птицы, корма
ми, саженцами плодовых и 
ягодных культур, семенами, 
удобрениями.

Участниками конкурса мо
гут стать молодые супруги 
в возрасте до 35 лет. город
ские и районные комсомоль
ские организации, заготови
тельные конторы райпотреб
союзов (райпо), заготсбытба- 
зы потребсоюзов.

Для того, чтобы стать уча
стником конкурса, достаточ
но заключить договор на про
изводство и реализацию сель
скохозяйственной продукции 
с организациями потребкоо
перации, заполнить конкурс
ную карточку и не позднее 
1 марта 1989 года направить 
ее в конкурсную комиссию.

Не буду перечислять все 
пункты Положения о кон
курсе, желающие могут оз
накомиться с полным текстом 
в райкомах (горкомах)
ВЛКСМ, организациях пот
ребкооперации. Отмечу 
лишь порядок награждения 
победителей: по итогам года 
молодая семья, занявшая 
первое место, будет награж
дена Почетным дипломом, 
ценным подарком стоимостью 
до 600 рублей, ей также бу
дет предоставлено право на 
внеочередное приобретение 
автомобиля «Жигули» или 
одного из товаров повышен
ного спроса; за второе место 
— семейная путевка по ли
нии БММТ «Спутник», пра
во внеочередного приобрете
ния мотоцикла «Урал» или 
«Днепр» или одного из това
ров повышенного спроса; за 
третье место — внеочеред
ное приобретение дефицит
ных товаров (мини-тракторы, 
мотоблоки, холодильники 
«Минск», «ЗИЛ», «Бирюса», 
стиральные машины, мебель
ные гарнитуры, швейные ма
шинки и т. д.).

Лучшая городская, район
ная комсомольская организа
ция будет награждена видео
магнитофоном.

Приглашаем участвовать в 
конкурсе на лучшее подво
рье молодой семьи!

В. ФИЛИППОВ.

Молоко 
из танка
Отправитель груза — анг

личане, пункт назначения — 
Петербург. На крытых брезен
том платформах значилось 
«танк». Хотя речь о первом де
сятилетии нашего века и вов
се не о грозном оружии. «Танк» 
в первоначальном смысле зна
чило чан, цистерна. Теперь же 
этот смысл у слова «танк» со
хранился, пожалуй, лишь в пи
щевой промышленности да при 
транспортировке грузов морем.

На Полевском молкомбинате 
емкости тоже называются тан
ками.

Але Плотниковой, всего ме
сяц работающей здесь, понача
лу тоже это казалось смешным. 
А потом привыкла. Правда, 
в творожном цехе ей больше 
приходится на фасовочном ап
парате работать. Тяжелый цех, 
очень много ручного труда, 
особенно на фасовке жирного 
творога. Но радует, что их про
дукция нарасхват идет.

Нет, Аля ничуть не жалует
ся на условия труда.

— Главное, что очень хоро
ший, дружный коллектив. А 
ведь это здесь много значит, 
с кем трудишься, ради чего 
трудишься.

Тоня Лесовая, Галя Ким, Ле
на Воробьева тоже ведь недав
но здесь работают, а вон как 
сдружились! Вместе в турист
ский клуб записались, в похо
ды ходят, на Азов-горе летом 
побывали, по Чусовой сплавля
лись. Аля сама из Полевского, 
знает и любит эти сказочные 
бажовские места.

Аля помнит, как маленький 
молочный заводишка еще ютил
ся посреди города. Несколько 
лет назад все это было. А по
том трубники, криолитовый за
вод и агропром решили постро
ить новый комбинат. Что назы
вается, всем миром строили. 
Такой красавец сейчас на ок
раине города вырос!

Т. АЛИНА.
НА СНИМКЕ: А. Плотникова, 

фасовщица Полевского молком- 
бината.

Фото Л. БАРАНОВА.

КОНКУРСНАЯ КАРТОЧКА

, проживающий

Наш банк информации

(Ф. И. О., год рождения)

по адресу------ pt—------------------ ----- £---- t.------------------------- 1.--------------- .'йакиючлл

договор с---------------------------------------------------------------------- 1—------------------------------
(наименование продукции)

о производстве и продаже сельскохозяйственной продукции
на сумму----------------------------------------------------------------------- .------ рублей.

Прошу включить мое подворье во всесоюзный конкурс.
Подпись ------------------------------------------------------ Дата .. . ......... ..................................ч

Заполненные карточки направляйте по адресу: 620219, г. Свердловск, пр. Ленина, 
34. Свердловский обком ВЛКСМ.

Комитет ВЛКСМ: грани перестройки

СУРГУТСКАЯ ВСТРЕЧА ЛИДЕРОВ
Вчера мы начали публикации) материалов по итогам рабо

ты всесоюзной встречи комсомольских работников, тех. кого 
сами иемсомольцы удостоили звания «лидер». Эти материалы, 
как нам кажется, могут послужить «приглашением к разго
вору». к комсомольской дискуссии, которая должна охватить 
гее принципиальные вопросы деятельности Коммунистического 
Союза Молодежи, его перестройки. Вы уже познакомились с 
обращением участников сургутской встречи («Наша организа
ция находится в кризисном состоянии...»), с предысторией са
мой встречи. Вчера же мы начали рассказ о ходе сургутской 
дискуссии, опубликовав наиболее интересные выдержки из 
выступлений участников и гостей встречи. Сегодня — продол
жение разговора.

(Продолжение. 
Начало в № 21).

А. Фомин, первый секре
тарь Новосибирского ГК 
ВЛКСМ: — Ситуация в 
стране такая, что мы, ком
сомольские работники. вы
нуждены сами, своими си
лами решать проблемы всей 
молодежи. Давайте изна
чально определимся, что 
любая организация создает
ся для того, чтобы защи
щать интересы членов сво
ей организации в первую 
очередь.

Воспитание, мне кажется, 
должно стать основной фор
мой нашей комсомольской 
работы. Наша задача — 
именно сейчас научить са
мих комсомольцев пользо
ваться своими правами. В 
этом и должна заключаться 
воспитательная функция.

В. Гончаров, первый сек
ретарь Енакиевского горко
ма ЛКСМ Украины, Донец
кая область: — Первый мо
мент: наша экономическая 
деятельность должна дать 
нам возможность идеологи
ческой работы.

Второй момент: сегодня 
наша организация объеди
няет слишком много моло
дых людей, и эти люди сос
тавляют в большинстве сво
ем балласт комсомола. Нам 
необходимо избавляться от 
таких людей и стоит поду
мать о том. какие есть спо
собы для этого: либо сво

бодный выход, либо — чи
стка.

Г. Иванцов, Демократи
ческая фракция комсомола: 
— У нас два комсомола: это 
незначительный слой ком- 
со?*ольского чиновничества, 
который имеет монополию 
на все права комсомола, и 
миллионы бесправных чле
нов союза. Отсюда и разные 
позиции в генеральной ли
нии ЦК.

Например, Центральный 
Комитет считает: чтобы из
бавиться от многих дел в 
комсомоле, достаточно через 
комсомольскую квоту в Вер
ховном Совете выбить допол
нительные блага, права для 
молодежи, комсомола через 
«Закон о молодежи», через 
Комитет по делам молоде
жи, Мы считаем, что это 
приведет к еще большему 
монополизму со стороны ап
парата. И наша позиция — 
необходимо сейчас экспро
приировать уже имеющиеся 
права, создать механизм де
мократизации внутри комсо
мола.

М. Сотников, секретарь 
комитета ВЛКСМ МГУ: —Я 
считаю, что наша организа
ция не была политической, 
особенно в последнее время. 
Давайте рассуждать не как 
дилетанты, а как люди, по 
Крайней мере, знакомые с 
основными проблемами. Ес
ли мы называем организа
цию политической, значит, 
эта организация борется за

власть. Долгие годы мы это
го не делали, мы довольст
вовались той квотой, кото
рую нам давали либо в Со
ветах, либо в партийных ор
ганах .

Если идти от лозунга, что 
основная цель нашего сою
за — это коммунистическое 
воспитание молодежи, то 
мы сразу окажемся в тупи
ке. Я считаю, что мы объе
диняемся в нашу организа
цию для того, чтобы, первое, 
нам вместе легче работать, 
второе — нам вместе легче 
жить, третье — нам легче 
защищать свои интересы. 
А. Дегтярев, гость' встречи; 
— Любое здравомысляще 
государство, я надеюсь, ■— 
наше государство здраво
мыслящее, — должно забо
титься о молодежи. II поэ
тому брать в руки комсомо
лу функции государств’а бы
ло бы неправильно. Задача 
комсомола — добиться соз
дания Государственного ко
митета по делам молодежи 
и принятия «Закона о моло
дежи».

Если такой комитет будет 
создан, то мы должны пере
дать все несвойственные нам 
функции государству.

А. Новиков, второй секре
тарь Куйбышевского горко
ма ВЛКСМ: — Вс*з враща
ясь к теме сегодняшнего 
разговора: комсомол вчера, 
сегодня, завтра — первое, 
что бросается в глаза: ком
сомол сегодня явно устарев
ший.

Следующее. Когда форми
руется районный, городской, 
областной комитет комсомо
ла, то представители раз
личных первичных органи
заций должны выступать с 
конкретными наказами. Из 
этих представителей создает
ся тот аппарат, который бу
дет выполнять ту или иную 
программу.

ДЕНЬ ВТОРОЙ
Комсомол и политическая 

система общества.
К этому обсуждению ини

циативная группа выработа
ла ряд тезисов, которые и 
послужили отправной точ
кой. Публикуем их пол
ностью.

Комсомол и расширение 
социального самоуправле
ния. В настоящих условиях 
комсомол сможет достичь 
поставленных целей, решить 
свои задачи через участие 
своих представителей в Со
ветах народных депутатов и 
советах трудовых коллекти
вов. Для чего необходимо 
решить вопрос о собствен
ности. Мы выступаем против 
ведомственной монополиза
ции экономики и выступаем 
за большую передачу бюд
жета из центра в пользу 
местных Советов.

Комсомол должен стать 
подлинно политическим су- 
бьектом молодежной поли
тики, лучше использовать 
свою уставную функцию за
щитника прав молодежи. С 
этой целью необходимо еще 
раз проанализировать место 
и роль комсомола в полити
ческой структуре нашего об
щества.

Комсомол и партия. Под
держивая решения XIX пар
тийной конференции, еще 
раз отмечаем, что комсомол 
работает под идейно - поли
тическим руководством 
КПСС на основе ленинских 
принципов.

Вместе с тем существую
щая практика требует уточ
нения принципов и содержа
ния руководства комсомо
лом.

Нуждается в расшифров
ке и тезис об организацион
ной самостоятельности ком
сомола, под которой мы по
нимаем:

•— при общности идейной 
платформы ВЛКСМ сохра
няет свобрду в выборе прак
тики для достижения пос
тавленных КПСС целей;

— исключить практику 
прямых указаний со сторо
ны как выборных партийных 
органов, так и партийных 
работников в адрес выбор
ных комсомольских органов;

— выполняя решения пар
тийного органа, комитет ком
сомола сохраняет за собой 
право апеллировать в выше
стоящие партийные органы;

— исключить из номен
клатуры партийных органов 
все должности комсомольс
ких работников.

Считаем полезными сов
местные решения, принима
емые партийными и комсо
мольскими органами, при 
раздельной ответственности 
по результатам работы.

Комсомол и Советы. Ком
сомол должен добиваться на 
деле реализации лозунга 
«Вся власть Советам!».

Если Советы будут столь 
же беспомощными, как и 
раньше, то наша работа в 
этом направлении лишена 
всякого смысла. Прежде 
всего необходимо дать Со
ветам экономическую и фи
нансовую базу для осуще
ствления их ' политической 
власти.

В сильных, полновласт
ных Советах комсомол не 
Должен ограничиваться вы
деляемой ему квотой. Ком
сомол должен стремиться к 
завоеванию как можно боль
шего числа депутатских ман
датов (в первую очередь — 
на выборах в местные Сове
ты).

Эта работа должна вес
тись постоянно, с учетом не
прерывных изменений в де
путатском корпусе.

(Продолжение следует).

ДИАЛОГ
С ВЕРУЮЩИМИ

В Нижнетагильском доме по
литпросвещения состоялась 
встреча секретарей первичных 
комсомольских организаций с 
представителями религиозной 
общины из нового молельного 
дома, что в поселке Рудник 
имени III Интернационала.

Комсомольцы получили отве
ты на интересующие их воп
росы. Причем ответы эти дава
лись не всегда на языке обще
принятых понятий, что затруд
няло взаимопонимание. Нельзя 
было не согласиться с мнени
ем верующих о том. что их пе
ли и пели прогрессивно мысля
щих атеистов совпадают. это 
гуманизация общества, дейст
вия во имя будущего.

Нижний Тагил.

ПРАВО
И ПЕРЕСТРОЙКА

30 января в свердловском 
Доме политического просве
щения состоялся областной 
семинар лекторов - юристов, 
председателей правовых сек
ций, районных и городских 
организаций общества «Зна
ние», ректоров и деканов на
родных университетов и фа
культетов правовых знаний. 
Тема его — организация пра
вовой пропаганды в период 
подготовки к выборам народ
ных депутатов СССР.

Семинар открылся докла
дом заместителя председате
ля правления Свердловской 
областной организации обще
ства «Знание», Доктора юри
дических наук В. Т. Прохо
ровым.

Также с докладом «О со
стоянии социалистической за
конности и общественного по
рядка в.области» перед со
бравшимися выступил заме
ститель прокурора Свердлов
ской области А. М. Чекасии.

Участники семинара про
слушали лекцию на тему 
«Формирование социалисти
ческого правового государ
ства : современный этап и пер- 
спекягвы», которую прочитал 
заведующий кафедрой тео
рии государства и права 
Свердловского юридического 
института В. М. Корельский.

В заключение семинара уча
стники его обменялись опы
том работы.

СОВЕТ
«АФГАНЦЕВ»

В апреле этого года на 
I областном сборе воинов за
паса был избран областной 
совет воинов - интернацио
налистов и воинов запаса. На 
одном из ближайших заседа
ний совета будет обсуждать
ся вопрос о работе област
ного, городского и районного 
советов по реализации уста
новленных государством 
льгот и преимуществ для 
воинов, выполнявших интер
национальный долг в Рес
публике Афганистан и семей 
погибших военнослужащих.

Областной совет просит 
представителей городских, 
районных советов, всех за
интересованных лиц выска
зать свои предложения, за
мечания, просьбы по реали
зации данной работы, кото
рые будут учтены и обсуж
дены в ходе заседания со
вета.

Ваши письма направляйте 
в адрес редакции газеты и 
областного совета, в обком 
ВЛКСМ с пометкой «Опера
ция «Долг».

26 января («НС», № 18) по 
просьбам читателей мы опуб
ликовали развернутый коммен
тарий о льготах воинам-интер
националистам и их семьям 
(см. третью страницу). Кстати, 
хотим исправить опечатку. В

НАШ НРАВСТВЕННЫЙ

четвертой колонне, вторая 
строка сверху, следует читать: 
«...имеют право на получение 
в учреждениях Сберегательно
го банка СССР беспроцентной 
ссуды на индивидуальное жи
лищное строительство, а также 
на строительство - домов жн- 
лищно-сгроитеЪьных коопера
тивов».

Сегодня на третьей страни
це также публикуется ин
формация для воинов-интер
националистов.

ТРЕНАЖЕР
В ЦЕХЕ

В цехе № 10 Первоураль
ского новотрубного завода 
в прошлом году началось 
строительство спортивно-оз
доровительного комплекса. 
В мае нынешнего года реше
но сдать в эксплуатацию его 
первую очередь.

Тренажер, массажер, сау
на, оборудованный гимнасти
ческими снарядами зал. И 
все это на территории цеха, 
по соседству с производст
венными мощностями. Что
бы пусковой объект зарабо
тал в срок, здесь системати
чески проводятся субботни
ки, по собственной инициати
ве ■ приходят поработать 
свободные от смен рабочие 
и специалисты. За организа
цию работ и обеспечение ма
териалами отвечает заме
ститель начальника десятого 
цеха Геннадий Шекунов.

Частые посетители буду
щего комплекса — культорг 
Надежда Галицких и завод
ские Медики. Именно им 
предстоит организовывать и 
проводить оздоровительные 
мероприятия в часы досуга. 
Эта оздоровительная зона 
необходима каждому члену 
более чем тысячного кол
лектива цеха.

Т. МИШИНА.
Первоуральск.

ДОЛГ
Бюро ЦК ВЛКСМ приняло постановление «О работе комсомольских орга

низаций по реабилитации репрессированных в годы культа личности комсо
мольцев и комсомольских работников».

В результате беззакония и произвола во 
времена культа личности тысячи комсо
мольцев и комсомольских работников были 
исключены из рядов ВЛКСМ как враги 
народа и репрессированы.

Выполняя свой нравственный долг, мно
гие комсомольские организации страны и, 
прежде всего,' гг. Москвы, Ленинграда, 
Свердловской, Читинской и других обла
стей проявили инициативу по восстановле
нию справедливости в отношении к жерт
вам беззакония, горячо поддержали реше
ния XIX Всесоюзной партийной конферен
ции по увековечению их памяти, активно 
участвуют в самодеятельном движение «Ме
мориал», сборе средств на счет 700454, в 
возрождении истинной истории комсомола, 
биографии его организаторов, разработке и 
реализации предложений по сооружению 
памятников, музеев.

Бюро ЦК ВЛКСМ поддержало работу 
комсомольских организаций по восстанов
лению имен и мест захоронения жертв без
закония и репрессий, предложения комсо
мольцев. пионеров, молодежи, ветеранов 
партии, комсомола, войн и труда о сборе

средств на сооружение мемориала памяти 
жертв культа личности. '

Образована комиссия ЦК ВЛКСМ то 
реабилитации комсомольцев, репрессирован
ных в годы культа личности. ЦК ЛКСМ 
союзных республик, крайкомам, обкомам 
комсомола способствовать самодеятельности 
и инициативе молодежи по восстановлению 
исторической правды о жертвах беззакония, 
безнравственности и несправедливости, уве
ковечению их памяти и пересмотру персо
нальных дел членов ВЛКСМ, активно со
действовать органам суда и прокуратуры в 
подготовке необходимых материалов, ‘широ
ко информировать молодежь об отмене не
обоснованных решений.

Считать необходимым при восстановле
нии доброго имени членов ВЛКСМ, комсо
мольских работников вручение нм или их 
родственникам комсомольских билетов на 
память.

ЦК ВЛКСМ обращается ко всем, распо
лагающим сведениями о комсомольцах и 
комсомольских работниках, необоснованно 
осужденных и репрессированных в годы 
культа личности, с просьбой сообщить их 
комиссии ЦК ВЛКСМ.
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СТУДЕНЧЕСКАЯ 
СТРАНИЦА

Комитет ВЛКСМ: опасно — формализм Деятельность директора Института экономики Уральского отделения АН СССР

С 12 по 17 декабря прошедшего года ко
митетом ВЛКСМ Нижнетагильского педаго
гического института была объявлена неделя 
свободного выхода ил комсомола. Л 13 числа 
того же месяца состоялось бюро Ленинско
го райкома комсомола, на котором было ре

шено «признать методы, используемые коми
тетом ВЛКСМ НТГПИ в направлении акти
визации деятельности комсомольских органи
заций ошибочными и политически незрелы
ми», а акцию по свободному выходу — 
«противоречащей Уставу». Комитет подал 
апелляцию в горком комсомола... Итак —

ЛИШНИЙ «БИЛЕТИК»?

В. П. ЧИЧКАНОВА отмечена престижной в США наградой

МЕДАЛЬ ЧЕСТИ - УРАЛЬСКОМУ ПЕКИНУ
«За»

— комитет ВЛКСМ вуза. Го
ворит секретарь Валерий Ан
тонов:

— Мы будем отстаивать свою 
позицию: сказал А, надо гово
рить Б. Это не скоропалитель
ное решение, а обдуманный 
шаг. Мы принимали его на ос
новании проведенного анкети
рования в институте. После об
суждения на заседании коми
тета вынесли 3 декабря этот 
вопрос на выездную учебу 
комсомольского актива. Там 
нас тоже поддержали. Обще
ственное мнение института—за 
свободный выход. «За» выска
залось 81,6 процента опрошен
ных, а не одобряют только 
9,4 процента. По данным той 
же анкеты, считают себя нуж
ными комсомолу лишь 11,5 
процента, причем 12,4 боятся 
последствий такого шага в ин
ституте, а 13,7 процента — по
сле его окончания. 26 процен
тов ответили, что находятся в 
комсомоле только потому, что 
больше не к кому примкнуть... 
В конце декабря мы провели 
еще одну анкету, в которой 
за выход высказалось уже

Спорный вопрос: а как думаешь

Допинг
для возрождения

Ребят, которые основали 
студенческое научно-общест
венное объединение «Инте
рес» в Уральском ‘политехни
ческом институте, отнести к 
неформалам можно только 
с очень большой натяжкой. 
Все они комсомольцы, а не
которые из них члены комите
та ВЛКСМ вуза.

Собрались вместе они вес
ной прошлого года. А к осе
ни из кружка изучения марк
сизма-ленинизма выросло объ
единение, которому было ре
шено предоставить права пер
вичной комсомольской орга
низации. Морально и деньга
ми ребят поддержал комитет 
комсомола.

— Большинству комсомоль
цев в первичках решительно 
на все наплевать и по сей 
день, — оценивает ситуацию 
в институте заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ по 
идеологической работе,

— С соцйальной апатией 
этим людях* надо помочь рас
статься и не надо разделять 
работу комитета и «Интере
са» — объединение теперь как 
бы подотдел идеологического 
сектора.

Если заглянуть в комитет
ские планы, то из семнадцати 
записанных там мероприятий 
комсомольских «идеологов» 
десять проводит «Интерес».

Держу в руках черновик 
плана работы объединения: 
лекции, экскурсии, диспуты. 
На 28 февраля, например, на
мечено обсуждение одной из 
работ Н. И. Бухарина. Будут 
присутствовать представители 
многих неформальных органи- 
заций, с которыми объедине
ние поддерживает тесные 
связи.

Главное, считают в «Ин
тересе»,—привлечь как мож
но большее число людей к 

НЕ СЧИТАЙТЕ
ЧУЖИХ ДЕНЕГ Ив

Тон недоброжелательно-на
смешливый, смысл до смешного 
простенький. «Зарабатывайте, 
выступайте ради бога! — воск
лицает автор заметки «Воздуш
ные замки» («На смену!» за 29 
декабря 1988 года). — Только 
не называйте себя творческим 
объединением, не провозглашай
те благородной цели! Речь в за
метке идет о новорожденном 
кооперативе «ЭТО», эстрадном 
творческом объединении.

А почему, собственно? мы, 
понимаем, что враждебность, 
которую автору не удалось 
скрыть, направлена не на нас, 
а на кооперативы вообще, и до
казывать пользу кооперативно
го движения не будем. Но — 
не откажем себе в желании на

Операция «Забота»

ТЕАТРАЛЬНЫЙ КРУИЗ
Ребятишки хлопают в ладоши — студенты 

приехали! Спектакль показывать будут!..
Спешат устраиваются поудобнее. Начинается 

действо. В актовых залах школ и детских ло
мов. на тесных площадках сельских клубов ожи
вают сказочные гепон.

Своеобразный театральный круиз совершил 
пела готический отнял «Эверест» геограгро-оио- 
лоГического Факультета Свердловского педаго
гического института Их встречала Коневская 
сельская школа Невьянского района, неделей 
позже — Синарский детский лом. выступали 
студенты со своей сказкой я подшефной шко
ле-интернате М 18 Свердловска.

Сказку они написали сами, сами сшили ко

стюмы и поставили спектакль. Хотя отряду 
пять лет. но сплоченным коллективом он стал 
два года назад — тогда педотрядовпы созда
ли первый свой спектакль «Три мушкетера».

— Нас объединил общий интерес к театру, 
к постановке спектаклей. — рассказала коман
дир «Эвереста» студентка третьего курса 
Юлия Зольникова.

С тех пор по традиции летом педагогический 
отряд работает в пионерских лагерях, а зи
мой... Епт после каникул в планах <Эвереста» 
еще одни гастроли. Хотелось бы девчатам про
ехаться со своей программой по сельским 
школам Байкаловского района.

С. ЗИНОВЬЕВ,

93,6 процента комсомольцев. 
А хотели бы работать в орга
низации только 52,6 процента. 
Цифры говорят сами за себя. 
Мы хотели бы наиболее без
болезненным путем очистить
ся от балласта. И в то же вре
мя бывших комсомольцев, ко
торые выйдут по каким-то при
чинам, оградить от возмож
ных отрицательных последст
вий такого поступка.

«Против»
— Ленинский райком ВЛКСМ. 
Говорит первый секретарь рай
кома Сергей Журавлев.

— Принимали их коллектив
но?- А теперь они потихоньку 
могут прийти и бросить свой 
билет на стол? Захотел—во
шел, расхотел—вышел. У нас 
организация политическая. 
Окончательное решение по 
каждому человеку должен 
принимать коллектив, по каж
дому случаю персонально. Это 
будет честнее и принципиаль
нее. Надо же поговорить с 
человеком, узнать, что у него 
наболело на душе, и сделать 
для себя определенные .выво
ды. Иначе роль-то комсомоль

серьезному изучению общест
венных наук, создать условия 
для самостоятельной работы; 
в перспективе каждый из тех, 
кто приходит в объединение, 
сначала должен будет пройти 
обучение на факультете обще
ственных профессий. Там он 
получит первоначальный уро
вень знаний, навыки лектор
ской работы. А потом будет 
заниматься при одной из ка
федр факультета обществен
ных наук, вести работу в об
щежитиях.

Что и говорить, студенческое 
объединение, где преподава
тели работают наравне со сту
дентами, где есть возможность 
в спорах, дискуссиях четче оп
ределить свою позицию по 
отношению к политическим 
явлениям действительности, 
безусловно, обладает большой 
притягательной силой.

— Необходимо просто объ
единить все неформальные ор
ганизации, — говорит руково
дитель объединения Вячеслав 
Болотник, — нужно, чтобы 
они стали основой комсомола, 
его первичными организация
ми. А в комитеты попадали 
их лучшие представители.

Может быть, это на деле 
путь возрождения ВЛКСМ?

На фоне «апатичных» пер
вичек «Интерес» и подобные 
ему организации выглядят 
привлекательно: там ребятам 
некогда унывать от скуки — 
они дело делают. Но посмот
рим на все это без розовых 
очков. Членами объединения 
сегодня являются около ста 
человек, а комсомольская ор
ганизация института — не- 
сколько тысяч. Как же быть с 
теми, кого не объединит же
лание разобраться в вопро
сах истории, культуры, полити
ки? Кроме «Интерес*», в коми-

помнить, что за долгую исто
рию нашей страны отсутствие 
денег не сделало достижимей 
ни одну из провозглашенных 
благородных целей.

Слог автора не лишен поэзии. 
Заметка кончается многозначи
тельным пророчеством: прой
дет. мол. дождь, и полиняют ва
ши радужные бумажки. Линять 
пока нечему, денег мало... Но 
мы не унываем. СтЭМ готовит 
новую программу для фестива
ля студенческих театров в Ка
зани; театр-студия «МИМ» за
канчивает спектакль «Мастер 
и Маргарита»: клуб самодея
тельной песни УПИ «Резонанс» 
репетирует композицию «Обла
ка плывут, облака», посвящен
ную А. Галичу, впереди инте- 

ской организации никак не 
проявляется. Она идет на по
воду у людей, которые только 
критикуют. Цель комитета ин
ститута по активизации комсо
мольцев хорошая, но форма... 
От разгильдяев надо избав
ляться, но для этого у нас до
статочно различных форм ра
боты. А если говорить о тех, 
кто принципиально не желает 
быть в союзе... Разрешая сво
бодный выход, комитет ком
сомола тем самым проявляет 
неуважение к себе и к тем, 
кто не согласен с платформой 
комсомола. Не нужно нараба
тывать себе такой дешевый ав
торитет. Сейчас идет демокра
тизация, и нужно учиться са
мим и учить комсомольцев 
прямо отстаивать свои пози
ции. Если не согласен, открыто 
скажи, с чем и почему.

Своей благой цели «свобод
ный выход» не достигнет. 
Опять заявления напишут са
мые принципиальные, а так 
называемое «болото» останет
ся в союзе и будет так же 
спокойно существовать, про
должая тянуть организацию 
назад.

А. СЕРГЕЕВ.
Нижний Тагил.

ТЫ ?..

тете зарегистрированы еще 
только два клуба — «Посей
дон», собравший вместе лю
бителей подводного плавания, 
и «Саланг» — клуб воинов- 
интернационалистов. Но все 
вместе они—капли в море ин
ститутской комсомолии. И де
ло даже не в том, сумеют ли 
неформальные объединения 
привлечь в свои ряды боль
шинство молодежи. На каких 
позициях будут объединяться 
эти неформальные организа
ции в одну — комсомольскую? 
Что станет «пропуском» из не
формальной сферы в сферу 
общественно-политической ор
ганизации, какой является (или 
должен являться) комсомол?

— Мы делаем упор на прак
тическую работу, — говорит 
Вячеслав, — а объединяться 
можно на любых платформах...

Когда бывший секретарь ко
митета ВЛКСМ А. П. Чистяков 
вернулся с XX съезда ВЛКСМ, 
он знал, что появилась еще 
одна возможность как-то ожи
вить работу в организации.

— Нужно, — считал он, — 
смелее идти на контакт с не
формалами. Их кипучая дея
тельность будет подкреплена 
возможностями комсомоль
ской организации.

И сотрудничество «Интере
са» и комитета ВЛКСМ раз
вивается успешно; работа в 
идеологическом секторе с по
явлением «неформальной» ор
ганизации действительно ожи
вились. Так может, В. Болотник 
прав, будущее комсомола — 
своеобразная организация по 
интересам, и неформалы — 
тот допинг, без которого воз
рождение невозможно.

Или все-таки молодежи ну
жна своя общественно-полити
ческая организаиия?

В. КУЛАГИН.

ресные встречи с писателями, 
артистами. К дню рождения 
В. Высоцного «ЭТО» провело 
цикл из трех вечеров, подготов
ленный сотрудниками новоси
бирского Академгородка. Не
давно у нас прошли концерты 
талантливого барда из Москвы 
Михаила Щербакова.

А считать чужие деньги 
не надо — занятие неблагодар
ное. Лучше приходите к нам. И 
деньги заработаете, и друзей 
хороших найдете, а уж про
стор для творчества у нас не
обозримый.

По поручению творческих 
коллективов УПИ руководи
тель КСП «Резонанс»

Р. АБЕЛЬСКАЯ.

Известный научный центр 
США Американский биографи
ческий институт регулярно 
публикует биографии наибо
лее крупных ученых, полити
ческих деятелей, представите
лей различных общественных 
движений.

Биография члена-корреспон
дента АН СССР, заместителя 
председателя президиума 
Уральского . отделения АН 
СССР, директора Института

Самостоятельности первые шаги

ДЕКАНАТ, ДАЙ ПОРУЛИТЬ!
ПОВИС в мрачной «рим

ской» аудитории Сверд
ловского института народного 
хозяйства монотонный гул. И 
так же пасмурно на лицах сту
дентов, которые готовы со
рваться с места. Частью они 
уже одеты и сидят лишь до
жидаясь конца комсомольской 
отчетно-выборной конферен
ции планово-экономического 
факультета.

Гул замер в прениях. На 
мгновение. Кто-то из подняв
шихся заговорил о самостоя
тельности, о самоуправлении. 
Зал выслушал, но «обсасы
вать» идею после собрания 
остались немногочисленный 
актив факультета и ассистент 
кафедры экономики - труда 
М. А. Климова, выполнявшая 
в тот период обязанности за
местителя декана по учебно- 
воспитательной работе. В тот 
день оставшиеся щедро поде
лились друг с другом нако
пившимся недовольством и 
«свежими» идеями.

— Эх, взять бы да...
— Ведь больше года назад 

приняли положение о самоуп
равлении в институте, — сно
ва возвращается к началу раз
говора Олег Бушуев, секретарь 
факультетского бюро ВЛКСМ. 

экономики УрО АН СССР 
В. П. Чичканова была включе
на в несколько изданий АБИ. 
И вот пришло сообщение о 
том, что Валерий Петрович 
отмечен высоко престижной 
в США Медалью Чести.

В сопроводительном письме 
директор Главного редакцион
ного совета АБИ Джон М. 
Эванс написал: «Памятная Ме
даль Чести учреждена исклю
чительно для тех, кто внес

Принять — приняли... Да «...не 
срабатывает самоуправление, 
буксует где-то на полпути, по
давляемое административной 
волей», — заметила в одном 
из декабрьских номеров ин
ститутская газета «Экономист». 
Но только ли административ
ной? Она (администрация), мо
жет быть, действительно поба
ивается расстаться с частью 
своей ответственности, своей 
ныне безграничной властью, а 
студенты... Похоже, они боят
ся эту ответственность взять 
на себя.

АТАЛЬЯ Малоземова
" старалась держаться 

строже. Общественный де
кам — лицо официальное.

— Ты у нас теперь прямо 
как министр! ■— пошутила од
на из вошедших девушек.

Наталья не выдержала — 
улыбнулась в ответ, мол, вы
думали, такая же, как они, 
студентка-третьекурсница. Этим 
вечером после знятий в тес
ном деканате планово-эконо
мического факультета СИНХа 
собрался на очередное засе
дание новорожденный орган 
студенческого самоуправления.

«Вопрос о власти», если так 
можно выразиться, актив фа
культета решил по-своему, 

большой вклад в улучшение 
общества. А поддержка Вашей 
кандидатуры АБИ позволила 
нам рассказать всему миру о 
Ваших достоинствах. Об энер
гии, жертвах, достижениях и 
способностях таких, как Вы, 
следует говорить, так как 
именно эти качества создают 
лучший мир для всего челове
чества».

В. П. Чичканов — крупный 
ученый в области экономики, 

вызвав оживление поначалу 
если не у студентов, то у ад
министрации. . На совместном 
заседании факультетского бю
ро ВЛКСМ и профбюро, что 
состоялось более двух меся
цев назад, решили создать 
общественный деканат — сту
денческий совет факультета 
во главе с победившим в пред
выборной борьбе «своим» 
студенческим деканом, вы» 
двинутым на общей конфе
ренции. В изначальной идее 
совет должен был объединить 
разрозненные доселе силы 
комсомола и профсоюза: в не
го автоматически входят лиде
ры этих общественных органи
заций, а также стенной пе
чати и студсовета общежития. 
В то же время совет должен 
приблизить актив к массам: от 
всех курсов факультета в не
го выбираются свои предста
вители. И, наконец, совет мог 
получить реальные права в са
моуправлении... рука об 
руку со «штатным» деканатом. 
Он брал на себя функции «не
штатных» заместителей деха
на: преподавателей, которым 
в качестве общественной на
грузки полагается курировать 
все стороны многообразной 
студенческой жизни. Он дол
жен был покончить с дублиро
ванием комсомолом и проф
союзом друг друга и четко 
разграничить — кто и за что 
отвечает.

Словом, навести самим в 
своем доме порядок, добить
ся элементарной дисциплины 
в среде студенческой братии 
и взять эту «братию» под свою 
защиту во всех социальных 
вопросах.

Так задумывалось...
м-| ЕРЕД выборами основа- 
■ " ния для оптимизма у ак

тивистов были: по данным ан
кетирования из 300 опрошен
ных (около половины факуль
тета) 90 процентов высказа
лись за создание обществен
ного деканата. Правда, не бы
ло ясно, кому студенческая 
«масса» отдаст свои голоса: 
никого из предложенных в ан
кете кандидатов в «президен
ты» студенты особо не выде
лили. Но оптимизм — опти
мизмом, а расшевелить фа
культет даже возможностью 
отведать лакомого кусочка са
мостоятельности не удалось — 
избирать «своего» декана яви
лась только четверть всех сту- 

управления и планирования 
народного хозяйства, видный 
организатор науки, работы ко
торого получили широкое 
признание в нашей стране и 
известность среди мировой 
научней и политической обще
ственности. Ему принадлежат 
важные результаты в теории 
региональной экономики, пер
спективного планирования и 
прогнозирования.

Автор более 150 научных 
работ, 15 монографий, он хо
рошо известен зарубежным 
ученым, его труды изданы в 
16 странах мира.

Как истинный ученый-обще
ствовед, В. П. Чичканов прово
дит исключительно важную 
и большую работу по пропа
ганде научных знаний. Прини
мал участие в работе 16 меж
дународных симпозиумов и 
конгрессов. Только в прош
лом году Валерий Петрович 
вьгетупал в Пекине и Шанхае, 
в Бонне и Триере, Бангкоке и 
Куало-Лумпуре.

Два года назад за эначн- 
тельные заслуги а распростра
нении научных знаний он был 
награжден почетной болгар
ской медалью им, Георгия Кир-

дентов. Народ подрастерялся. 
Жалко смотрелись пришедшие 
в огромном, на 800 мест, акто
вом зале института. Но идея, 
что называется, раскрутилась, 
обретя материальную силу. 
Малочисленное собрание за
бурлило погромче «той» мо
нотонной отчетно-выборной 
комсомольской конференции. 
Студенты и преподаватели рва
лись к установленным в зале 
«свободным микрофонам». На 
волне этого общественного 
микровзрыва и состоялось 
рождение студенческого сове
та.

— Состоялось, а дзльше-то 
что? — оглянулись на свой 
пройденный путь инициаторы. 
Прошел месяц.

— Мы ждали, что наши дей
ствия будет тормозить адми
нистрация; —- откровенно при
знается Наталья Малоземо- 
ва, — но она как раз идет нам 
навстречу. Совет встретил не
понимание со стороны студен
тов.

Отучились — гаснет свет в 
аудиториях. Гулко отдаются 
шаги в пустых коридорах. За
мирает студенческая жизнь, 
растекается по «общагам». 
Сколько еще гореть свету в 
тесном деканате ПЭФа? Идет 
заседание общественного де
каната. Решаются текущие фа
культетские проблемы. Разо
брали в лице старосты и 
комсорга провинившуюся 
группу; поговорили с комсор
гом, вовремя не сдавшим 
взносы. Предварительно «рас
кидали» стипендию. Одна из 
групп, сдавшая экзамен без 
двоек с первого захода, полу
чила стипендию на всех, даже 
на троечников, — так решил 
совет. Обсудили состав сти
пендиальной комиссии... За 
столом единомышленники: спо
рят, обсуждают, предлагают. 
Они пытаются восстановить 
справедливость: доучиться до 
диплома должен только тот, 
кто действительно учится. Сло
вом, предложений дельных не
мало. Мало единомышленни
ков. А в «массах» — хладно
кровие и с некоторых пор не
довольство.

— Мы в меньшинстве, — 
продолжает общественный де
кан Наталья Малоземова, — 
видно, нас выбирали, думали, 
бердак на факультете разве
дем. Теперь появились откры
тые противники—говорят, бы

кова. В прошлом году — ме
далью им, академика Сергея 
Ивановича Вавилова (как ска
зано на ее оборотной сторо
не, «За выдающиеся заслуги 
в пропаганде научных зна
ний»).

В Советском Союзе сфор
мировалась определенная на
учная школа В. П. Чичканова, 
под его руководством защи
щено 5 докторских и более 
20 кандидатских диссертаций. 
По разрабатываемым научным 
проблемам он выступил с лек-- 
циями и докладами в 28 уни
верситетах мира.

В. П. Чичканов сочетает го
сударственный подход к делу, 
талант исследователя и орга
низатора с коммуникабель
ностью, простотой в общении. 
Не случайно он — депутат об
ластного Совета народных де
путатов. Коллектив института 
единогласно выдвинул Вале
рия Петровича кандидатом в 
народные депутаты СССР по 
Кировскому избирательному 
округу № 293.

А. КОНСТАНТИНОВ.
Фото Л. БАРАНОВА.

ла над нами власть, выбрали 
на свою голову еще одну ди
ктатуру...

АВ ДЕКАНАТ заходят сту
денты. С ними беседу

ют, их разбирают. Всех их вы
звали на совет. А разобрав
шись — отпускают, и те ухо
дят, плотно закрыв за собой 
дверь кабинета. Непривычно, 
конечно, что многие твои жиз
ненно важные вопросы решает 
уже не заместитель декана, а 
студенческий совет, тем более 
он пока все больше «гайки 
закручивает», что и вызывает 
стихийное недовольство
«масс», привыкших к анархии, 
С трудом, но добивается ре
альной власти над студенчест
вом: участвует в распределе
нии стипендий, борется за «мо
нополию» на выдачу «квит
ков» на досрочную сдачу и 
пересдачу экзаменов. Есть и 
другие экономические рычаги, 
которыми раньше единолично 
владела администрация. Впро
чем, пришлось в эту сессию не 
только требовать от студен
тов, но и свои кровные инте
ресы защищать. Пожалуй, 
впервые в истории института 
вопреки составленным учеб
ным планам и графику .сессий 
по ходатайству общественного 
деканата ректорат перенес 
один из сессионных зачетов 
на первую учебную неделю 
после зимних каникул.

Общественный деканат, «со
бирая шишки», как во всяком 
новом деле, не останавливает
ся — действует. Еще не за
кончилась хлопотная сессион
ная пора и впереди только 
«аромат» каникул, а на доске 
объявлений факультета на ли
сте ватмана новое заявление 
совета, адресованное прорек
тору института по учебной ра
боте: «если поддерживаешь—’ 
подпишись».

— ...просим равномерно в 
течение семестра распреде
лять лекции и семинары... —и 
уже 187 подписей под тек
стом.

Учатся ребята брать на се
бя ответственность, в отсутст
вии которой их не раз упрека
ли лица, облаченные админи
стративной властью.

Гаснет свет в окнах. Закон
чилось заседание. Совет рас
ходится, продолжаются разго
воры-споры. Актив бурлит. 
Что ж делать, если представи
тели курсов пока предпочита
ют отмалчиваться, — отголо- 
совать за принятые кем-то ре
шения и уйти. Самоуправле
ние — этот устоявшийся воз — 
на скорую руку с места не 
сдвинешь.

С. ЗУЕВ, 
Рис. А. ПЯТКОВА.
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Поручение правительства 
направить экспедицию в Ар
мению для помощи пострадав
шим от землетрясения Госу
дарственное управление спа
сательных работ Швеции по
лучило в ночь с 9 на 10 де
кабря. К экстренному звонку 
из Стокгольма в находящем
ся от него почти в 300 кило
метрах Карлстаде, где распо
ложено это ведомство, были 
готовы.

Операция «Долг»

Куда обратиться

БЫТЬ ВСЕГДА
НАЧЕКУ

Шведский спасатель
рассказывает о работе в Армении

Накануне телефон в Карл
стаде не умолкал: о желании 
участвовать в спасении по
страдавших сообщали врачи 
и медицинские сестры, пожар
ные, проводники специально 
бученных собак. Их обраще
ния фиксировались в компью
терном дневнике, а тем вре
менем руководство управле
ния во главе с генеральным 
директором Леннартом Мюль- 
баком уже вело предваритель
ное планирование операции.

Правительственное распоря
жение перевело эту подготов
ку в практическую плоскость. 
Со складов управления в Ру- 
версберге и Мальмбю на 
стокгольмский аэродром Ар- 
ланда в течение ночи было 
доставлено снаряжение для 
расчистки руин и ведения 
спасательных работ. К 7 ча
сам утра отряд спасателей нз 
40 человек, получив необхо
димые инструкции, в полном 
составе находился на Арлан- 
де в ожидании вылета в Со
ветский Союз.

Прибыв в Ленинакан, мы 
были поражены масштабами 
разрушений, болью и страда
ниями людей, рассказывает 
ням руководитель группы 
проводников служебных со
бак Франк Юнссон. Ничего 
подобного я никогда не ви
дел. Нет слов, чтобы передать 
охватившие меня чувства. Но 
времени для выражения эмо
ций не было. Под развалина
ми находились живые, люди. 
Нужно было их спасать.

Шестнадцать проводников 
с собаками разбились на че
тыре группы и приступили к 
обследованию завалов в ука
занном нам районе города. 
Шаг за шагом мы прочесы
вали руины. Если удавалось 
обнаружить признаки жизни, 
на смену нам немедленно 
приходила группа спасателей 
с техникой и приступала к 
разбору завала. Трудно ска
зать, сколько раз эти поиски 
приносили результаты. Такой 
статистики мы не вели: .было 
не до подсчетов. Обстановка 
требовала идти дальше и 
дальше: время работало про
тив нас. Работа была напря
женной, но об усталости не 
думалось. Была лишь одна 
цель — двигаться вперед и 
искать, искать живых людей, 
рассказывает собеседник.

Надежда на то, что чело
век остался жить и может 
быть спасен, говорит он, ру
ководила нами все пять дней, 
проведенные в Лени.някаие. 
И самое трагическое, навер
ное, в том, что она порой не 
сбывалась.

...На фотографии в газете 
«Дагенс нюхетер» — Ф. Юнс
сон со своей собакой по клич
ке Икар яа развалинах жило
го дома, а рядом молодая 
Женщина-армянка с надеж
дой смотрит на проводника. 
Под руинами погребены ее 
близкие. Надежды женщины, 
к сожалению, не оправдались.

Но были и счастливые мо
менты. Весь шведский лагерь 
ликовал, когда Перри Бюли-

ну и Кеннету Юханссону на 
•шестой .день после землетря
сения удалось обнаружить 
под руинами 11 живых лю
дей. Их извлекла затем из- 
под обломков бригада амери
канских спасателей.

Такие моменты, рассказы
вает Ф. Юнссон, не забывают
ся. В Ленинакане я видел на 
лицах людей и облегчение, и 
радость, и страдание. Их 
близкие были спасены. В этом 
есть и доля нашего труда, 
усилий всех тех, кто воспри
нял боль Армении, как свою 
собственную, и в час тяже
лых испытаний пришел ей на 
помощь.

Работа в Армении стала 
сложным экзаменом для на
шей спасательной службы, но 
одновременно однозначно 
подтвердила ее необходи
мость, говорит нам руководи
тель отдела информации Го
сударственного управления 
спасательных работ Матс Ос- 
карссон. Управление создано 
1 июля 1986 года как состав
ная часть гражданской оборо- 
вы Швеции. На нас возложе- 
ио обеспечение защиты насе
ления и оказание ему помо
щи в мирное время и в пери
од войны.

Персонал мы готовим в че
тырех специализированных 
школах, для поступления в 
которые необходимо окончить 
гимназию. Срок обучения — 
от шести недель до трех с по
ловиной лет, в зависимости 
от сложности избранной спе
циальности. В штате управле
ния 700 человек. Для выпол
нения поставленных перед на
ми задач мы привлекаем и 
другие службы, действующие 
на государственном, а также 
муниципальном уровнях, в 
том числе корпус пожарных, 
сотрудничаем с общественны
ми союзами.

Сейчас мы готовим доклад 
правительству об итогах пре
бывания нашей бригады в 
Армении. В нем будут выдви
нуты предложения по совер
шенствованию деятельности 
управления в свете- уроков, 
которые дала эта экспедиция.

Одна из рекомендаций уже 
принята шведским правитель
ством — в составе управле
ния решено создать специаль
ное подразделение, готовое ,к 
немедленной отправке к ме
сту стихийного бедствия в 
любом районе планеты. Ком
ментируя решение кабинета, 
министр обороны Швеции 
Ройне Карлссон, в ведении 
которого находится и спаса
тельная служба, отметил: 
шведская бригада внесла важ
ный вклад в спасение постра
давших от землетрясения в 
Армении. Этот опыт подчер
кнул необходимость постоян
ной готовности к быстрой мо
билизации ресурсов и оказа
нию эффективной помощи 
другим странам.

Д. ГОРОХОВ, 
Т. ЛАРИОХИИ, 

корр. ТАСС.
Стокгольм.

«Фестивальная 
атмосфера»

«Великий национальный 
фестиваль корейской молоде
жи и студентов», развернув
шийся в настоящее время в 
КНДР, является своего рода 
подготовкой к предстоящему 
летом этого года всемирному 
молодежному форуму в Пхе
ньяне. Сообщениями о нацио
нальной молодежной встрече 
полны газеты страны.

Сначала этот фестиваль 
проходил на уровне первич
ных организаций Союза со
циалистической трудовой мо
лодежи Кореи (ССТМК), а те
перь проводится по уездам и 
районам страны.

Каковы же задачи и фор
мы проведения этого нацио
нального фестиваля? Как пи
шет газета «Нодон чхоннек», 
этот фестиваль подразделяют 
на политический, художест
венный, экономический и 
спортивный.

Участвуют в нем в общей 
сложности восемь миллионов 
молодых людей. Главное зна
чение придается политиче
скому фестивалю, призванно
му «повысить идейно-полити
ческий уровень» проведения 
предстоящего международ
ного праздника молодежи. 
Лишь с помощью политиче
ского фестиваля, указывает 
орган ЦК ССТМК, можно 
привить корейской молодежи 
«глубокое осознание величия 
любимого и уважаемого вож
дя (Ким Ир Сена — Прим, 
ред.) и дорогого руководите
ля» (Ким Чен Ира — сына 
«вождя»), «сохранить горя
чую преданность» к ним. По
высив таким образом «идей
но - политический уровень» 
молодежи страны, предусмат
ривается сделать ее предста
вителей «пропагандистами 
воспитателями и проводника
ми» фестиваля.

«Нодон чхоннен» подчерки
вает, что мероприятия поли
тического фестиваля должны 
быть направлены на то, что
бы среди молодежи «еще ши
ре и глубже осознавалось ве
личие вождя, партии и роди
ны». Эти мероприятия — по
литические семинары, прово

димые организациями ССТМК, 
всевозможные идейно - поли
тические аттестации, агита
ция и пропаганда. Новыми 
формами проведения полити
ческого фестиваля стали 
«круглый стол» и так назы
ваемый «антиимпериалистиче
ский суд». (

На различных предприя
тиях, в кооперативах страны 
проводятся семинары и поли
тические занятия по вопросам 
«укрепления революционного 
отношения к вождю» с целью 
воспитания «абсолютной пре
данности» молодежи КНДР 
Ким Ир Сену, вопросам «ста
новления молодежными ге
роями в борьбе за прослав
ление эпохи трудовой партии 
Кореи», «любви к своей ро
дине», формирования «воз
вышенного морального и 
культурного облика» молоде
жи.

С целью пропаганды опы
та проведения национального 
фестиваля корейской молоде
жи среди организаций ССТМК 
используются провинциаль
ные радиовещательные стан
ции. Б некоторых уездах про
винции Канвондо на цент
ральных улицах устанавлива
ют и вывешивают крупные 
фестивальные лозунги, плака
ты с экспресс-информацией, 
агитационные плакаты, свя
занные с фестивалем. Таким 
образом здесь создается так 
называемая «фестивальная 
атмосфера», призванная сыг
рать важную роль в подготов
ке к ХШ Всемирному фести
валю молодежи и студентов.

И. ЗАХАРЧЕНКО, 
корр. ТАСС.

Пхеньян.

Международное сообщество, все демокра
тические и миролюбивые силы с симпатией 
следят за выступлениями палестинской моло
дежи в защиту национальных прав»

Накал борьбы не спадает и сегодня» Масш
табы выступлений таковы, что теперь даже 
израильские лидеры признают: «Это — на
родное восстание». Фотохроника ТАСС.

ВЫСТРЕЛЫ
НА МАРИН-ДРАЙВ

О размахе подпольных операций бомбейской мафии
Как только багровый диск тропического 

солнца, цепляясь за кроны пальм, опуска
ется в воды Аравийского моря, на Кола- 
бе — одной из центральных улиц Бомбея— 
начинается ночная жизнь.

На тротуарах, как грибы, вырастают де
сятки лоточков, где можно купить японский 
магнитофон и даже видеокамеру, гонконг
ские часы или тайваньские кроссовки. Не
приметный человек навязчиво пытается всу
чить порцию героина или гашиша, предла
гает провести в одно из «чисто мужских» 
увеселительных заведений, норовит купить 
по курсу «черного рынка» свободно кон
вертируемую валюту. Тут же можно заме
тить франтовато одетых и праздно проха
живающихся молодцов, на которых с опас
кой поглядывают лоточники и прочий мел
кий люд.

Но на Колабу видна, пожалуй, лишь вер
хушка огромного айсберга организованной 
преступности, которая протянула свои щу
пальца по всему Бомбею — огромному 
портовому городу, крупнейшему торговому, 
финансовому и промышленному центру Ин
дии.

На улице промышляет, конечно же, мел
кая рыбешка. Заправилы же местной ма
фии восседают в шикарных кабинетах хо
зяев местных гостиниц, кинотеатров, стро
ительных компаний, разъезжают по городу 
в шикарных бронированных лимузинах с 
голубоватыми пуленепробиваемыми стекла
ми в сопровождении телохранителей. Они 
вполне могут позволить себе такую рос
кошь — ведь в их руках находится обшир
ная «теневая» экономика города.

Руководители гангстерских синдикатов 
контролируют контрабанду наркотиков, зо
лота, импортной электроники и других то
варов, проституцию, игорные заведения, фи
нансируют кино- и видеоиндустрию, актив
но занимаются перепродажей земельной 
собственности, строительством. Хозяева 
частных предприятий часто нанимают уго
ловных элементов для подавления забасто
вок, запугивания и расправ с профсоюзны
ми лидерами.

О размахе подпольных операций бомбей
ской мафии свидетельствуют приведенные 
местной печатью следующие цифры: еже
годный оборот контрабандной торговли зо
лотом в этом городе оценивается в 14 мил
лиардов рупий, наркотиками — в 20 млрд. 
В нелегальный бизнес вовлечено до 60 тыс. 
человек! «Крестным отцом» бомбейской ма
фии является некий Давуд Ибрагим, кото
рый проживает в Дубае, и, по данным га
зеты «Санди мейл», контролирует до 80 
процентов всех подпольных операций.

Такого масштаба преступной деятельно
сти гангстерским организациям удалось до
стичь в основном за последнее десятилетие, 
когда Бомбей превратился в крупный пере
валочный пункт на пути контрабанды нар
котиков из района пресловутого «золотого 
полумесяца», в Юго-Западной Азии. в 
США и другие страны Запада, Из стран 
Ближнего Востока и Пакистана, в Индию 
также нелегально везут золото. Здесь этот 
драгоценный металл традиционно пользует
ся повышенным спросом.

Контрабандой активно промышляют и 
представители афганской оппозиции, кото
рые, помимо наркотиков, нелегально ввозят 
в Индию оружие, а средства, полученные в 
результате этих операций, широко исполь
зуют для финансирования своих боевых 
действий в Афганистане.

До недавнего времени главари бомбей
ской мафии чувствовали себя в почти пол
ной безопасности благодаря широким свя
зям в местных политических кругах, среди 
большого бизнеса и даже в полиции, опера
ции которой были направлены в основном 
против мелких преступников.

Однако в последний год во многом бла
годаря процессу урегулирования обстанов
ки вокруг Афганистана и политическим из
менениям в Пакистане, а также в резуль
тате активных действий индийской поли
ций, сфера влияния гангстерских банд на
чала сужаться. Главари перегрызлись меж
ду собой, и Бомбей превратился в арену 
настоящей гангстерской войны.

Двое дюжих молоди зв входят в здание 
отеля и на глазах многих людей в упор 
расстреливают его хозяина. На одном из 
оживленных городских перекрестков средь 
бела дня четверо вооруженных людей вы
скакивают из машины и буквально изреше
чивают пулями застрявший в дорожной 
пробке лимузин. Наемный убийца в форме 
офицера военно-морских сил прямо на 
центральной набережной Марин-драйв раз
ряжает свой пистолет в респектабельного 
бизнесмена, вскакивает в спортивный авто
мобиль и исчезает...

Это — лишь некоторые эпизоды воору
женного противоборства гангстерских банд. 
Всего же, по данным газеты «Патриот», за 
последние несколько недель в Бомбее было 
убито около десятка боссов разного уров
ня.

Вспышка гангстерской войны привлекла 
внимание местной общественности и печати 
к организованной преступности в Бомбее. 
Раздаются возгласы о необходимости ее 
безотлагательной ликвидации. Однако сде
лать это нелегко — слишком глубоки у мафии 
корни. Основные причины этого —корруп
ция, смыкание ряда политических органи
заций с уголовными элементами, вопию
щая бедность значительной части населе
ния, резко контрастирующая с вызываю
щим богатством другой.

Тем не менее власти начали принимать 
радикальные меры по борьбе с организован
ной преступностью. Как заявил журнали
стам комиссар бомбейской полиции Васант 
Сараф, в настоящее время создаются спе
циальные полицейские Формирования, в 
распоряжение которых предоставлены пуле
непробиваемые жилеты, новейшее автомати
ческое оружие. Служащие в таких отрядах 
проходят интенсивную спецподготовку.

Приветствуя все эти меры, местная об
щественность в то же время подчеркивает 
необходимость ликвидации первопричин 
гангстеризма — нищеты, социального не
равенства, «теневой» экономики, корруп
ции.

М. КАПУСТИН, корр. ТАСС.
Дели.

за помощью
«Отделам ЦК ВЛКСМ, комитетам комсомола считать своей 

первоочередной задачей решение всех вопросов, связанных о 
воинами запаса, выполнявшими. интернациональный долг в 
Афганистане, особенно получившими ранение и увечья, семь
ям погибших.

Повести решительную борьбу против формального, бездуш
ного отношения к ним. для чего знать их на местах поимен
но, определить комсомольских работников и активистов, ^пер
сонально отвечающих перед комсомольской организацией за 
шефскую работу, добиваться реализации установленных госу
дарством льгот и преимуществ.

Усилить шефство над госпиталями, лечебно-профилактиче
скими учреждениями, где восстанавливают здоровье воины-ин
тернационалисты, широко привлекать к этому студентов ме
дицинских учебных заведений. Принять активное участие в 
мероприятиях органов здравоохранения по отработке системы 
восстановительного лечения, углубленному изучению состоя
ния здоровья в головных научно-исследовательских медицин^ 
сиих институтах и центрах специализированной медниинсиои 
помощи для инвалидов и лиц, получивших ранения в Афга
нистане». (Из постановления Бюро ЦК ВПНС<-1

от 26. 02. 1988 г.).

Приказом Минздрава СССР № 130 от 18 февраля 1988 г. 
«Об организации консультаций и госпитализаций в г. 
Москве изменен порядок назначения консультаций и гос
питализаций иногородних граждан.

Приехавшие в Москву за консультационно-диагностиче
ской или лечебной помощью могут самостоятельно обра
щаться по профилю заболевания в любой научно-исследо
вательский институт или научный центр. При этом жела
тельно иметь с собой соответствующую медицинскую до
кументацию: направление и выписку из истории болезни.

В случае отсутствия документов вначале нужно обра
титься в консультативную поликлинику № 1 Московского 
медицинского института имени И. М. Сеченова или кон
сультативные отделения профильных НИИ, гдо и будет ре
шен вопрос о направлении на консультацию или стацио- 
.нарное лечение по показаниям.

ПЕРЕЧЕНЬ 
научно-исследовательских институтов и специализирован
ных медицинских центров, находящихся в г. Москве:

1. Центральный НИИ травматологии и ортопедии им. 
Приорова: ул. Приорова, 10. 154-97-20, 154-97-23.

2. Всесоюзный центр гематологии и переливания крови: 
Новозыковский проезд, 4а. 212-21-23, 212-80-92.

3. Институт хирургии им. Вишневского: Б. Серпухов
ская, 27. 236-44-30.

4. Институт сердечно-сосудистой хирургии им. Бакулева: 
Ленинский проспект, 8. 236-31-62, 236-61-52.

5. Институт неврологии: Волоколамское шоссе, 80. 
490-20-05.

6. Всесоюзный научный центр психического здоровья: 
Загородное шоссе, 2, корп. 2 126-49-57, 117-61-74.

7. Всесоюзный кардиологический научный центр: ул. 
3-я Черепковская, 15а. 449-61-15, 149-17-08.

8. Институт нейрохирургии им. Бурденко: ул. Фадеева, 
5. 251-35-55.

9. Межотраслевой паучно-технический комплекс «Микро
хирургия глаза»: Бескудниковский бульвар, 59а. 484-84-39.

10. Центральный НИИ гастроэнтерологии: шоссе Энтузиа
стов, 86. 304-30-57.

11. Институт экспериментальной эндокринологии и хи
мии гормонов: ул. Дмитрия Ульянова, 11. 124-43-00, 
124-37-00.

Приемная Минздрава СССР: ул. Петровка, 25. 928-69-36, 
292-00-35.

Главное Управление лечебно-профилактической помощи 
Минздрава СССР: Рахмановский пер., 3. 923-20-23.

Советам Министров союзных республик рекомендовать 
образовать за свой счет добровольных взносов, даров и от
числений общественных организаций, творческих союзов, 
трудовых коллективов предприятий, учреждений и отдель
ных граждан общественные фонды для проектирования, 
сооружения и содержания мемориальных комплексов, па
мятников, надгробий, мест захоронения защитников Роди
ны, воинов-интернационалистов и определить порядок их 
расходования по согласованию с Минобороны СССР.

Разрешено союзам молодежи союзных республик по сог
ласованию с Минфином СССР, Госбанком СССР и Внеш
экономбанком СССР открывать специальные счета в руб
лях и иностранной валюте для зачисления на них средств, 
поступающих от советских и иностранных граждан и ор
ганизаций.

Предусмотрено выделение материалов, изделий (в т. ч. 
гранитно-мраморных) и оборудования, необходимых для со
оружения и содержания мемориальных комплексов, памят
ников, надгробий, мест захоронения защитников Родины, 
воинов-интернационалистов.

для любителей 
шашек »

Отдел ведет
Д. ШАРАЕВ

Ответы 
на задания 
новогоднего

В. Белозеров, А. Вохмянин, А. 
Емелин, В. Кичигин, С. Сидо
ров, С. Чащин (Свердловск).

К книге Э. Цукерника «Ан
тология шашечных комбина
ций» пришлось добавить три 
книжки В. Звирбулиса и Р. Здо
ровяка «Типичные шашечные 
приемы». «Антология» выпала 
К. Петрушкову, а В. Попов, 
Б Мамаев, С Сидоров получат 
«Типичные приемы».

Новые

Калейдоскоп

ЧССР. .Дельфин» — так называются несколько клубов 
в городе Трутное, где готовят юношей и девушек для такой 
важной работы, как очистка разных водоемов. Организова
ны подобные клубы на базе Союза содействия армии 
(СВАЗАРМ). В рядах СВАЗАРМ — свыше миллиона пред
ставителей молодого поколения Чехословакии.

НА СНИМКЕ: на занятии в »Дельфине».
Фото ЧТК — ТАСС.

КОНКУРС 
охотников

В Монголии объявлен кон
курс по отстрелу волков. За 
сто взрослых хищников уста
новлена награда в 5 тыс. туг
риков, будут также выдаваться 
и ценные призы. Об этом сооб
щила газета «Шинэ худо» («Но
вое село*).

Конкурс — вынужденная ме
ра, направленная на сокраще
ние ущерба, причиняемого рас
плодившимся волчьим племе
нем экономике республики. По 
подсчетам, сейчас в Монголии 
насчитывается 30 тысяч волков. 
Ежегодные потери, Которые на
родное хозяйство терпит от их 
разбойничьих нападений, до
стигают 10 млн. тугриков.

ПОДУШКА
С «ГОЛОСОМ»

Специальную «звуковую» по
душку для тяжелобольных раз
работали японские медики. Но
винка предназначена для быст
рого восстановления сил паци
ентов после тяжелых операций. 
Одна из ее главных задач — 
помочь больным заснуть. Вмон
тированная в обычную подушку 
электронная аппаратура вос
производит вызывающие у па
циентов положительные эмоции

звуки. А к ним, как считают 
создатели этого устройства, от
носятся журчание ручейков, 
пение птиц, шум дождя и лопа
стей водяной мельницы, «голо
са» некоторых насекомых, лег
кий перестук вагонных колес. 
Радиоподушки уже пущены в 
дело, особенно они понравились 
детям.

УСЕРДНЫЙ
МИШЕЛЬ

Четыре пары сандалий изно
сил Мишель Рамурасата во 
время путешествия по Мадагас
кару. Девять тысяч километров 
по горам, долинам и тропиче
ским лесам «великого острова» 
он покрыл за 5 месяцев и 25 
дней. Это ужо третья подобная 
экспедиция отважного спорт
смена. которого за упорство и 
недюжинную волю соотечест
венники прозвали «зуту», что 
по-малагасийски означает
«усердный». В 1976 году он 
пешком обошел остров за 8 ме
сяцев и 15 дней, в 1983 — за 
7 месяцев и 3 дня, и вот Ми
шель вновь побил свой рекорд.

Теперь Мишель намерен по
святить себя литературе. В 
прошлом он работал журнали
стом. Сейчас он собирается на
писать книгу о своих странст
виях, рассказать о прекрасной 
природе острова, его необыч
ной Фауне. многочисленных 
встречах в пути.

Вот таким весьма оригинальным способом решили отпразд
новать торжественный момент бракосочетания канадцы Майк 
и Урсула Филд. Однако церемония, которую молодожены 
столь искусно и к огромному удовольствию родных и друзей 
разыграли на одном из озер близ города Торонто, объясняет^- 
ся довольно просто. Дело в том. что Майк — прекрасный 
спортсмен, работает инструктором по водным лыжам. Он и 
научил свою будущую супругу мастерству катания.

Фотохроника ТАСС.

конкурса
Диагр. 181. Б: е1, (4(2), Ч: е7, 

(8 (2). Читатели правы — эта 
позиция относится к шашечной 
классике. 1. (4—е5! (пользуясь 
тем, что размен губителен для 
черных, белые предельно стес
няют их позицию) (8—£7 2, 
е1—42! £7—Ь6 3. 42—сЗ! (чер
нью собираются прорываться 
на одном фланге, а белые уво
дят силы на другой. Но' пос
мотрим: 3. 42—еЗ 116—g5 4. 
е5—(6 е7—46! и ничья) 116—£5 
4. е5—!6 §5—(4 5. (6—48 и 6. 
48—вбХ.

Диагр. 182. Б: аЗ, 46, е5, 114 
(4). Ч: в8, с7, 48, Ь8(4). С пе
ременой цвета — этюд С. Бал- 
жаларского. 1. ...118—g7 2. аЗ— 
в4 (А, В) с7—вб 3. в4—а5 (С) 
вб—с51 4. 46—в4 в8—с7| У бе
лых лишняя шашка, центр и 
ход, а вот победы нет. 5. 114— 
£5 с7—вб! 6. а5—с7 48—вб. На 
любое нападение есть контр- 
нападэние. К сожалению, здесь 
ряд читателей остановились... 
7. е5—46! — последняя ло
вушка, £7—116! (настоятельно 
рекомендуем читателям убе
диться, что еб—с5 проигрыва
ет —■ прекрасная школа для 
игры 'в окончаниях.

А: 2. Ь4— £5 £7—116 3. £5— 
(6 и у белых нет 46—е7 из-за 
Ьб—£5. Б: 2. е5—(6 £7—е5 3. 
46— (4 с7—46 4. 114—£5 48—е7 
5. аЗ—в4 в8—с7 6. в4—а5 46— 
с5 7. (4—е5 с7—вб! и е7—46 
с ничьей. С: 3. 44—£5 вб—с5 
4. £5—116 с5—аЗ 5. Ьб—(8 аЗ— 
в2 6. е5—(6 в2—а1 7. (8—£7 
в8—с7 и 48—е7 с ничьей.

К участию в лотерее были 
допущены 20 участников, при
славших правильные ответы 
(надеясь на трудность второго 
задания, мы рассчитывали на 
меньшее чйсло): П. Волгаев 
(пос. Буланаш), К. Петрушкоз 
(Березовский) В. Пиньженин 
(Талица), В. Попов (Белояр
ский), В. Рожнев (Каменск- 
Уральский), Г. Рыбалов (Крас- 
нотурьинск), М. Суханов (Ка
мышлов), В. Бережной, В. Ма
маев, Р. Матвеев, Л. Петров, 
В. Плетнев, С. Стоянов (Ниж
ний Тагил), С. Александров,

произведения
Нелегко приходится шашеч

ным композиторам. Мы публи
ковали в одном из конкурсов 
(осень 1987 года) требования 
кодекса к шашечным компози
циям. Сегодня мы публикуем 
два произведения уральцев.

Диагр. 185 
П. Волгаев (Буланаш)

а b с d е f g h

/елые начинают и выигры
вают.

По нашему мнению, бепые 
имеют позиционный выигрыш 
после 1. $3—(4 и 2.. £5—(6: но 
комбинация так привлекатель
на..

Дизгр. 186
В. Белоусоз (Алапаевск)

Выигрыш.
Решившим концовку В. Бе

лоусова мы предлагаем воп
рос «на засыпку»: зачем, по 
вашему мнению, понадобилась 
композитору шашка а5?

На ответы, как обычно, две 
недели.
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Новые стихи
Его нечастые приходы в редакцию — юный сквозняк, про

ветривающий суетливые, деловитые, а порой нервозные эта
жи. Из распахнутой в коридор двери кабинета вылетит све
жий, нак петушиное пение по утрам, еще не устоявшийся 
голос. Войдите в проем, на мерный ритм стихотворных 
строк — пусть с вас обдует пыль псвседневья.

Арсений Конецкий недслгое время работал в нашей редак
ции. Но журналистика — пресволочнейшая штуковина — за
бирает целиком и всерьез, мак и поэзия. Он это понял. И 
ушел из газеты, и возвращаться не собирается. Потому что 
бог знает, с какого времени манящей целью машут ему 
крылья неоседланного Пегаса. За ним следом, вдогонку — 
только этот путь и признает.

Для стихов строит свою жизнь. Прокатывает себя по уха
бам, словно на испытательном стенде. Ушел в армию, хотя по 
здоровью мог и не ходить. Поступал потом в Литинститут, но 
не добрал баллов и остался в Москве — для стихов. Учится 
сейчас в строительном ПТУ на паркетчика. Сам выстилает се

бе дорогу. л
От юношеских стихов не ждешь глубины. Они большей 

частью заново открывают избитые истины. И интерес к ним 
один: как открывают? Настроив свой голос на волну известных 
образцов или пусть коряво, сбивчиво, срываясь на фальцет, 
но с первозданной непосредственностью слога. Юношеские 
стихи Конецкого, те, что он писал до армии, мне не нрави
лись. Нет, чиксму конкретно он не подражал и в то же вре
мя подражал всем сразу. Будто держал в голове некий усред
ненный канон, некий затсержденный придирчивым редакто
ром образчик. Сквозь налет ранней умелости, правда, угадыва
лась в стихах ершистая искренность автора. Вы могли их про- 
честь в нашей газете, вы найдете их в толстом томе под на
званием «Стихи этого года» — на мой взгляд, самой предста
вительной антологии молодой советской поэзии.

За полгода столичной жизни он приобрел друзей — рабо
чих и поэтов. Но ни к какой литературной группировке не 
примкнул. Стихами на Арбате — по трояку за штуку — не 
торгует. Зато видна работа, зато различима своя интонация 
еще не почерк, еще не манера, но все же... Впрочем, почи
тайте сами. О. БАЛЕЗИН.

Арсении КОНЕЦКИЙ
ГЛАВНЫЙ
ПОДСУДИМЫЙ

По самой, верной 
и банальной схеме, 

Из года в год, точней — 
из века в век, —

Судьей всегда оказывалось 
время,

А подсудимым — грешный 
человек.

Но что-то вдруг 
в цепочке разомкнулось, 
Рассыпалось в сознании 

людей, —
И время ускользнувшее, 

вернулось, 
Как главный подсудимый 

и злодей.
И, слушая, как время 

грозно судят,

«СКА тоже некогда не 
обделен был славой. Но сей
час клуб переживает не 
лучшие времена. Скромное 
место а первенстве страны и 
ни одного представителя в 
сборной...».

Крайне обидно было чи
тать эти строки из отчета в 
«Советском спорте». Ведь 
относились они к одному из 
старейших клубов русского 
хоккея, участнику 39 из 40 
проведенных чемпионатов 
СССР, одиннадцатикратному 
чемпиону СССР, восьми
кратному серебряному и че
тырехкратному бронзовому 
призеру первенства страны— 
свердловскому СКА. Титулы 
у команды действительно 
громкозвучащпе, но, увы, 
последний из них был завое
ван в далеком 1975 году. 
Сменилось с тех пор не од
но поколение свердловских 
хоккеистов. Законодатели 
хоккейной моды простились 
с великолепными игроками 
прошлого — В. Хардиным, 
II. Дураковым, А. Измодено- 
вым, В. Шеховцовым, В. По
пковым, Л. Павловским и 
многими другими, чья игра 
заставляла тысячи зрите
лей бросать все свои дела и 
ехать на Центральный стади
он. Мороз не мороз, ветер не 
ветер—никакая погода «е 
страшила преданного рус
скому хоккею болельщика. 
Если играли свердловские 
армейцы — на стадионе ан
шлаг. Заслуженный мастер 
спорта Виктор Шеховцов 
вспоминает:

— Катишься порой по 
льду, а сам смотришь не 
где соперник или мяч нахо
дятся, а на край поля. Бо
лельщики настолько запол
няли стадион, что на трибу-

Крича про культ, 
репрессии, застой, —

Я вздрогнул, вспомнив, 
что живые люди

Шли горькою дорогой 
непростой...

И прежде чем бросать 
в лицо упреки, 

Историю размашисто 
кляня, —

Себя сужу, себе даю уроки, 
Чтоб не проклясть 

сегодняшнего дня..

БАЛЛАДА
О КРАШЕНОМ

ГАЗОНЕ
Расцветали над плацем 

груши, —

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

БЫЛАЯ СЛАВА
нах мест для всех не хвата
ло. Сотни «безместных» уса
живались прямо на беговые 
дорожки, . окружая поле 
плотным кольцом. Вот и 
трясешься: не дай бог упа
дешь и коньком заденешь 
лицо. Потом’ всю жизнь рас
каиваться будешь, что конь
ки надел... Сейчас же трибу
ны почти пустые.

В чем же причина столь 
«повышенного» зрительского 
интереса к исконно народ
ной игре, «игре миллионов», 
как некогда ее называли? В 
конкуренции хоккея с шай
бой? Да нег, не похоже. 
«Автомобилист» и не игра
ет, а на Центральный стади
он все равно мало кто ходит. 
В недостатках квалифициро
ванных игроков для коман
ды?' С этим тоже вроде бы 
порядок. И юниоры частень
ко среди лучших в стране, 
и друзей-солерников доуком
плектовываем ежегодно. Сей
час, по самым скромным 
подсчетам, десятка два быв
ших свердловчан за другие 
команды высшей лиги игра
ют. Не понравилось им в 
Свердловске? Если да, то 
очень жаль. А ведь хоккеи
сты были неплохие — А. Цы
ганов, В. Ермолаев, С. Мак
сименко, Е: Великанов,
О. Корпалев. Им и в сбор
ной пришлось поиграть. Зак
рою глаза и на то, что в 
приведенном выше списке 
нет коренных уроженцев на
шего города. Так ли это важ
но? Совершая экскурс в ис

Глотки драл новобранцев 
строй.

А вдоль плаца в болотцах- 
лужах

Листья гнили в траве 
сырой.

Осень чахлой была 
и ранней,

Знать не знала про Юбилей!
Но беленых бордюров грани 

Снега белого были белей!.. 
Снег то падал, то снова

таял...
Ножкой — бац! — 

да зубами — клац! —
Это-'серых шинелей стаи 
Строем рыскали через

плац...
Потяни-ка весь день 

носочек!
Чуть »отбой» и — 

забылся сном...
Но настиг нас глубокой 

ночью

торию СКА, можно вспом
нить, что Николай Дураков 
родом из Донецкой области, 
а Виктор Шеховцов из Кур
ской. И ничего, играли в 
Свердловске, чужими не счи
тались, в другие города не 
стремились, хотя целые де
легации из Москвы за ними 
приезжали. А сейчас «от
служил» парень срочную в 
СКА, набрался ума-разума в 
хоккейной команде масте
ров и поехал дальше, при
чем, не всегда домой. Не 
горят они желанием в СКА 
оставаться. Дело в другом — 
нет уже и духа той знамени
той команды «лейтенантов», 
что гремела по Союзу, нет 
единого целого, отсутствует 
стремление к лидерству, к 
высшей цели. Тренерская 
чехарда, списание, порой 
преждевременное, действи
тельных мастеров хоккея с 
мячом, легкость, с которой 

..принимались в команду и 
отпускались из нее игро
ки — мол, отыграл два года 
и ладно, — и привели кол
лектив к своей новой жиз
ни— когда приходится бо
роться не за медали, а что
бы вообще не расстаться с 
высшей лигой. Что-то подоб
ное нам пришлось наблю
дать несколько лет назад в 
Свердловской области. Я 
имею в виду «Уральский 
трубник» (Первоуральск), 
когда стойкий середняк, 
гроза лидеров, команда, да
вавшая первоклассное по
полнение для СКА, постав

По тревоге сигнал: 
»Подъем!»...

Молвил нам от дверей 
каптерки

Старшина, всех чертей 
кляня, 

Что внезапная, мол, 
проверка

Будет завтра 
в двенадцать дня.

И, ругая природу-дуру, 
Что испортила весь пейзаж, 

Он сказал: нужен, ’мол, 
к бордюрам

Свежетравчатый антураж!
Что приказано: все газоны 
(И пути, мол, другого — 

нет!)
Силой первого дивизиона 
Перекрасить в защитный 

цвет...
Повелел старшина- 

император —
Землю ешь, а шуруй 

вперед!..
Заработал пульверизатор.

лявшая игроков для нужд 
сборной страны, нынче хотя 
и лидер, но лишь в первой 
лиге. Боюсь, что подобная 
участь может постигнуть и 
армейцев, если по-прежнему 
закрывать глаза на их ста
бильный регресс. Одними 
громкими претензиями прэ?ч- 
нему руководству команды 
успеха не добиться.

— Не будет команда в 
«шестерке» сильнейших, не 
будет и тебя в команде. — 
Согласитесь, мало приятного 
слышать подобные слова. 
Как работалось команде и 
се тренеру в этой обстановке 
«очкомании», можно лишь 
представить. СКА в конеч
ном итоге в шестерку попал. 
Но то ли от излишнего пе
ренапряжения, то ли от ра
достного известия, что голо
вы не полетят, задача-то вы
полнена, финальный турнир 
бесславно провалил.

А Сивкову все равно при
шлось уйти из хоккея. Здо
ровье не позволило вани- 
маться дальше этой чрева
той множеством опасностей 
работой. Возглавил коллек
тив другой известный фор
вард св'ердловчан, заслужен
ный мастер спорта Валерий 
Эйхвальд. Свою работу он 
начал с разгрома тренерской 
концепции своего предшест
венника и с заверений, что 
все будет «о’кей»! Начало 
было действительно обнаде
живающим. СКА даже выиг
рал первый этап Кубка 
СССР, а потом всё верну

Тараторя, как пулемет.
Минометчики — страсть! — 

отчаянные. 
Елки-палки наперевес, 
А на кончике — кисть 

мочальная, 
(Грязью чавкая) — 

наперерез.
Наш с врагом разговор — 

короткий!
Надо брать быка за рога!
Краской смазав зубные 

щетки.
Третий взвод пошел 

»на врага»!..
Истекая зеленой кровью, 
Пал в упорной борьбе 

газон...
Прибыл »кэп». Пожелал 

здоровья.
Но решил, что нам 

вреден сон...
И косились мы на постели. 
Ваксой тыча в бок сапога, 
И штыком счищали 

с шинели
Кровь поверженного 

»врага»...
А за три часа до парада 
Нас в каре построил 

майор...
...Шаго-о-омма-а-арш...
Заиграл — что надо! — 

тут оркестр!..
Полк попер, 

попер...
Полк ореликом пел, 

без страха.
И парад у нас принимал, 
Надвигая на лоб папаху. 
Небольшой такой генерал. 
И куда /б ни ступал 

малютка

лось на круги своя. Второй 
этап Кубка проигран. В чем
пионате страны СКА далеко 
даже от своего прошлогодне
го места. Ни в коей мере не 
хочу винить ни Эйхвальда, 
ни Сивкова, ни того, кто 
придет за ними и был до 
них. Не в этом моя задача. 
Труднс предположить, что 
команда, состоящая более 
чем наполовину из игроков 
не старше 22 лет, сможет 
всерьез па что-то рассчиты
вать. Ю. Лизавин правильно 
сказал:

— СКА — команда моло
дая, быстрая, перспектив
ная... Но этого слишком ма
ло для того, чтобы стать 
серьезным явлением в чем
пионате страны, а не кали
фом на час. Нужен не один 
год, чтобы вчерашние маль
чишки возмужали, окрепли, 
накопили столь необходи
мый им турнирный опыт. 
Как им сейчас не хватает 
«стариков», тех, кто смог 
бы не объяснять особенно
сти игры на ледовых трени
ровках и в классе, а делал 
бы это на поле, в игровой 
обстановке, вместе с моло
дым хоккеистом. Не знаю, 
может быть, из Валерия Эйх
вальда и Сергея Пискунова 
вырастут со временем клас
сные тренеры — буду только 
рад этому, но уверен — на 
ледяном поле их помощь 
команде была бы значитель
но нужнее. Смотря на вете
ранов издалека; в хоккей 
играть не научишься и их 
былой славой сыт не бу
дешь.

А мечту о медалях придет
ся отложить, еще на один год. 
Былая слава по-прежнему 
остается былой.

ю. ОВОДОВ.

В ненатруженных 
сапожках — 

Расцветала над плацем 
Клюква 

Вдоль кисельного 
бережка...

ВОЗВРАЩЕНИЕ
ИЗ ЛАВРЫ

ЕЛЕНЕ
Поезд похож на нож, 
С дрожью входящий 

в горло.
Врешь, милый, 

ты умрешь —- 
Глупо, смешно и гордо. 
Серых вагонов дрожь 
Сердца ударам вторит. 
Господи! Как похож 
Лес за окном на море! 
Пеною по волнам — 
Клочья дорожной пыли. 
Только ли снится нам. 
Что мы святыми были?.. 
Господи! Твой покой 
Душ наших не коснется! 
Сможет ли кто другой 
Тоже увидеть солнце 
На куполах твоих?
Или нас только двое?„ 
Я окропил свой стих 
Чистой водой святою... 
Волнами за окном 
Плещет былинок вьюга... 
Вспомним мы об одном, 
Глядя в глаза друг другу: 
Как по волнам (как встарь!) 
В клочьях зеленой пены, 
Словно античный царь, 
Я похищал Елену...

МОЛОДЕЖНЫЙ ЦЕНТР ДК Уралмашзавода

С 17 по 19 февраля 
ФЕСТИВАЛЬ РОК-МУЗЫКИ 

«Металлопластика-2».
Участвуют группы из Москвы, Ленинграда, Одессы.

Минска, Риги, Свердловска.
Конкурсные концерты: 17 и 18 февраля-—в 20 час., 

19 февраля — в 12 час. Концерт лауреатов—19 фев
раля в 21 час.

Билеты — в .кассах ДК ежедневно, кроме понедель
ника, с 17 до 20 час. 30 мин. Тел. касс: 37-11-09, тел. 
для справок и коллективных заявок: 32-48-19.

Спонсор фестиваля—Свердловский горком ВЛКСМ.

«МОЛОДЕЖНЫЙ СЕРВИС» ПОКАЗЫВАЕТ 
полнометражный документальный фильм 

«На дне, или Сколько стоит любовь?» 
режиссера Эдуарда КАЦА.

Это кинодокумент о проституции с комментариями, 
с признаниями самих «героинь». Творческая встреча с 
режиссером и откровенный диалог на тему этого нега
тивного явления нашей действительности.

Начало демонстрации фильма в ДК железнодорож
ников — 3 февраля в 18 и 20 час., 4 и 5 февраля — . 
в 14, 16, 18 и 20 час., в киноконцертном театре «Кос- 
мое» — 3 и 4 февраля в 23 часа, 5 февраля — в 
9 час. 30 мин.

Билеты продаются в кассах «Космоса» и ДКЖ.
Справки по тел. 51-35-81.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ
ВЫСШАЯ ЛИГА

Одержав в последнем туре 
две победы над кемеровским 
«Кузбассом» — 7:2 и 13:7, 
свердловские армейцы возгла
вили таблицу розыгрыша в 
турнире команд, борющихся 
за 9—14 места. У наших 
хоккеистов 20 очков после 
19 проведенных матчей. 
Столько же очков у сыктыв
карского «Строителя», дваж
ды переигравшего иркутский 
«Локомотив» ■— 4:2 и 4:1. 
Горьковский «Старт» в пер
вой встрече с омской «Юно
стью» сыграл вничью — 2:2, 
во второй победил — 6:3. У 
«Старта» — 19 очков. Уточ
няем, что в предыдущем ту
ре свердловский СКА прини
мал омскую «Юность», ре
зультаты поединков наших 
хоккеистов — 2:3 и 4:2. А 
таблица розыгрыша в этом 
турнире сейчас выглядит 
так:

СКА 
«Строитель» 
«Старт» 
«Кузбасс» 
• Юность» 
«Локомотив»

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 4 

4 февраля, 25 марта, 20 мая в 15 часов 
для учащихся 8-х классов проводит 

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Училище имеет школьное дневное отделение, гото

вит учителей начальных классов.
При училище работает «Школа юного педагога». 

Занятия проводятся во второе, четвертое воскресенье 
месяца с 10 часов.

Адрес училища: 6200026, г. Свердловск, ул. Кар
ла Маркса, 5. Телефоны: 51-33-86, 57-86-91, 51-11-82.

ЦВЕТНОЙ 

ТЕЛЕВИЗОР - 

«НЯНЬКА» 

ОПАСНАЯ!
ПО-ПРЕЖНЕМУ ТЕЛЕВИЗОР ОСТАЕТСЯ 

ПРИЧИНОЙ МНОГИХ ПОЖАРОВ.

Оставляя ребенка в доме одного, 
выключите телевизор, 
обязательно вынув вилку из сети; 
запретите ребенку 
самому включать телевизор в ваше отсутствие.

Берегите детей!
Управление пожарной охраны 

УВД Свердоблисполкома. 
Свердловский областной совет ВДПО. 

Рекламное агентство «Малахит».

ВНП м о
9 2 8 85-65 20
9 2 7 50-47 20
7 5 7 69 — 77 19
6 2 11 70 — 80 14
5 4 9 54 — 74 14
3 2 14 54-84 8

• БИАТЛОН
В ФРГ прошли состязания 

очередного этапа розыгрыша 
Кубка мира по биатлону. Наша 
землячка Елена Головина здесь 
показала третий результат в 
гонке на 15 км и была второй 
на дистанции 7,5 км. А в соста
ве эстафетной команды сна 
вместе с киевлянкой Н. Прика- 
щиковой и С. Давыдовой из 
Свердловска первенствовала в 
эстафетной гонке 3x7,5 км. 
Время сборной СССР — 1:16. 
34,5. Елена Головина по-прежне
му лидирует в общем зачете 
розыгрыша Кубка мира.

В соревнованиях мужчин, 
проходивших там же, еще один 
наш земляк Александр Попов 
показал второй результат в 
гонке на 20 км и третий на де- 
сятикилсметровсй дистанции. 
Второй результат показал со
ветский квартет биатлонистов 
и в эстафетной гонке 4x7,5, ус
тупив сборной ГДР почти пол
минуты.

$ коньки
В Челябинске завершились 

зональные соревнования IX 
зимней Спартакиады народов 
РСФСР. Успешно выступила 
здесь сборная нашей области, 
первенствовавшая в семи из 
десяти видов программы. Дина
мовец В. Девятов был лучшим 
на трех дистанциях, его това- 
риш А. ,Мантуров и тагильчан- 
ка С. Чернобровкина были 
сильнейшими каждый на двух 
дистанциях.

Добавим, что первые места 
на зональных соревнованиях 
Спартакиады заняли также 
свердловские фигуристы, лыж
ники, двоеборцы, мастера хок
кея с мячом. Второе место за
няли наши земляки в турнире 
хоккеистов и в горнолыжных 
состязаниях.

Редактор В. ЕФИМЧИК,

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ РАЙКОМ ВЛКСМ

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
на городскую ударную комсомольскую стройку микро
района Старая Сортировка юношей и. девушек, 
имеющих строительные специальности: каменщик, от
делочник, газоэлектросварщик, плотник, монтажник, 
слесарь-сантехник, машинист башенных и автомобиль 
ных кранов, электрик.

Средняя заработная плата — 350 — 450 рублей. Нё- 
семейным предоставляется место в общежитии, посто
янная прописка в Свердловске.

С предложениями обращаться по адресу: 620000, 
Свердловск, ул. Жданова, 7, комн. 501, Железнодорож
ный-райком ВЛКСМ. .

ГОЛОВНОЙ УЧЕБНО КУРСОВОЙ КОМБИНАТ 
ТРЕСТА «ЭЛЕКТРОУРАЛМОНТАЖ»
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ ИА УЧЕБУ* 

для получения специальностей по монтажу электриче
ских станций и подстанций: электромонтажник высоко
вольтного оборудования, электромонтажник релейной 
защиты и цепей управления, электромонтажник по 
КИПиА, электромонтажник по силовым и осветитель
ным сетям.

Принимаются мужчины и женщины, а также лица не 
моложе 18 лет.

Начало занятий — по мере комплектования групп. 
Срок ^теоретического обучения — 2 — 3 месяца.
Выплачивается стипендия до 100 руб. в месяц. 
Иногородним предоставляется общежитие.
Выпускники направляются на энергетические объек

ты Урала, Западной Сибири, Крайнего Севера. Рабо
тающим выплачивается монтажная надбавка в размере 
50 процентов. В районах, приравненных к местности 
Крайнего Севера, коэффициент — 1,7.

За справками обращаться по адресу: 620055, 
Свердловск, ул. Сони Морозовой, 180. Тел. 24-05-22.

Проезд трамв. № 6, 14, 21, 25 до ост. «Малышева», 
тролл. № 6, 7, 12 до ост. «Дом кино».

584085. Мне 33 гола, рост 
164, влова. воспитываю двух 
сыновей (И и 13 лет), образо
вание среднее медицинское, 
живу в одном из городов об
ласти. материально и жилпло
щадью обеспечена. Хотелось 
бы познакомиться с добрым, 
порядочным человеком, любя
щим детей, способным заме
нить им отца.

584089. Молодой человек 24 
лет (рост 185. внешность обыч
ная. работает библиотекарем, 
вредных привычек нет) надеет
ся встретить добрую, отзывчи
вую девушку приятной внеш
ности. Будет благодарен за под
робное письмо с фотографией.

3834. Мне 35 лет. рост 164, 
свердловчанка. Как каждый че
ловек. имею достоинства и не

достатки. Надеюсь на счастли
вую встречу с добрым, надеж
ным другом (можно с ребен
ком). не ‘злоупотребляющим 
спиртным.

440051. Мужчина 33 лет (рост 
169. русский, не пьет, не ку
рит, занимается туризмом, лег
кой атлетикой, фотографией, 
увлекается живописью) хочет 
познакомиться с женщиной. 
Желательна фотография. воз
врат которой гарантирует.

Письма абонентам направ
ляйте по адресу: 620219, г. Свер
дловск, ГСП-330, ул. Луначар
ского. 78. служба семьи «На
дежда», абоненту №... Тел. 
55-24-72.

Просим всех, кто обращается 
в службу семьи с вопросами, 
присылать конверт со своим 
адресом.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
2-П ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня и 2-П И БЫЛ ДЕНЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня КОНЕЦ СВЕТА
2-П ДИОГЕН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО

КОМСОМОЛА
Сегодня в И час. ЗОЛУШКА 

2-П в 18 час.
ПРОИСШЕСТВИЕ

В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 

АТТРАКЦИОН
«ЛЬВЫ и ТИГРЫ» 
под руководством 

нар. арт. СССР 
Людмилы и Владимира

ШЕВЧЕНКО
и ведущие мастера 
советского цирка.

Весь вечер на манеже —

клоуны Чуб, Мотузиа и 
Цибуля.

Начало представлений в 
19 30. по субботам — в 15 
и 19-30. по воскресеньям — 

в 11-30. 15 и 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
КОСМОС — Легенда о На- 

райяме (две серии).
ОКТЯБРЬ — Долой ком

мерцию на любовном фрон
те.

СОВКИНО — Убить драко
на (две серии).

САЛЮТ — Узник замка 
Иф. Происшествие в Утино- 
озерске.

ТЕМП —- Меня зовут Ар
лекино. Видеозал — Роман 
с камнем.

УРАЛ — Маленькая Вера 
(две серии). Павел Филонов 
в воспоминаниях современ
ников.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Джентльмены удачи.

МИР — Последняя ночь.
ЗНАМЯ — Сладкие грезы 

(две серии). Девочни с Но
волипок.

ЮЖНЫЙ — Дорогое удо
вольствие.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Странная любовь.

ДРУЖБА — Скорый поезд. 
Пираты Тихого океана (две 
серии). ‘

БУРЕВЕСТНИК — Долой 
коммерцию на любовном 
фронте.

ЗАРЯ — Сладкие грезы

(две серии). Четверо друзей 
(две серии).

СТРЕЛА — Наблюдатель.

ПОГОДА
2 — 3 февраля по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями. 2 Февраля 
преимущественно без осад
ков. температура воздуха 
ночью 14 —19, местами 24, 
днем 10—15: 3 февраля не
большой снег, метель, ветер 
южный, 5—10 метпоп в се
кунду. Температура воздуха 
ночью 11 — 16. днем 6—11 
градусов мороза.

иПШШШШШ • г, а .•••••<*•••••••••••••••••»• • Адрес редакции: 
620219
Свердловск, ГСП-153, 
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж. 
Редакция газеты 
«На смену!»

Наши телефоны:

приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
отв. секретарь 58-95-48 
новости 51-60-84, 56-17-51

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 58-96-11 
экономики 56-37-28, 56-17-12 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
сектор нравственно-право

вого воспитания 58-92-41
учащейся молодежи 58-93-89

комсомольской жизни и мо
лодежных проблем 51-16-81

культуры 56-17-71
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 51-39-09
писем 56-17-50
рекламы и объявлений

51-17-62

Газета выходит 2.50 раз в году ежеднев
но, кроме воскресенья и понедельника. 
Печать высокая. Объем 2 п. л. Тираж 170 
тыс. экз. Типография изд-ва «Уральский 
рабочий» 620219, Свердловск, пр. Ленина 
49.

НС 22115. Заказ № 2463. U


